
Protokoll Schulbürgerversammlung 2024

Primarschule
Hinferforst

Protokoll

zur ordentlichen Schulbürgerversammlung 2024
vom Dienstag, 19. März 2024 um 19:30 Uhr

in derTurnhalle Bächis, Hinterforst

Versammlungsleiter: Peter Keel
Protokollführerin: Claudia Breu
Anzahl Stimmberechtigte: 693
Teilnehmende Stimmberechtigte: 46
Stimmbeteiligung: 6,6%

Traktanden: 1. Begrüssung / Wahl der Stimmenzähler

2. Jahresrechnung 2023

3. Budget und Steuerbedarf 2024

4. Anträge GPK

5. Informationen an die Schulgemeinde

6. Allgemeine Umfrage

Im Namen des Schulrates heisst der Schulratspräsident, Peter Keel, die Schulbürgerinnen
und Schulbürger herzlich Willkommen zur diesjährigen Schulbürgerversammlung. Ein
spezieller Gruss geht an das Personal der Primarschule Hinterforst und die anwesenden
Gäste. Zum Gedenken an den langjährigen GPK-Präsidenten Werner Ritter, welcher am 19.
Dezember 2023 verstorben ist, wird eine Gedenkminute eingelegt.

Aus dem Unterricht
Vor der offiziellen Schulbürgerversammlung informiert der Schulleiter Roland Bösch über den
Schulunterricht im vergangenen Jahr. Er startet mit der alljährlichen Schulfasnacht, an
welcher auch dieses Jahr die Guggenmusik „Güggigässler" wieder ihr Bestes gab. Im Winter
wurden auf dem Waldplatz sicherheits Rhodungsarbeiten durchgeführt, da es kranke Bäume
gab. Bei einem Besuch der Kinder, während der Arbeiten erklärte der Förster ihnen weshalb
diese Arbeiten notwendig sind. Die Winteraktivitäten wie Klassenlager und Skitage konnten
letztes Jahr uneingeschränkt und planmässig stattfinden. Bereits Anfang letzten Jahres
haben sich die Lehrer mit der Theaterpädagogik auseinandergesetzt. Das Ziel war, ein
Theater zu kreieren, bei der jedes Kind eine aktive Rolle hat und das Klassenzimmer zur
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Bühne wurde. Ebenfalls wurde der Hinterforster Schulsong dabei eingeübt, welcher nun bei
jeder Gelegenheit gesungen wird. Eine Theaterpädagogin unterstützte das ganze Projekt. Im
Juni konnten die erarbeiteten Theaterstücke mit grossem Erfolg aufgeführt werden. Seit
August finden regelmässig Schultreffen und Kinderkonferenzen statt. Dabei wird der Umgang
miteinander in den Vordergrund gestellt. Ein grosses Thema ist, wie und ob gegenseitig
gegrüsst wird und welche Auswirkungen eine freundliche Begrüssung haben kann. Im
September fand der Sport- und Bewegungstag zusammen mit der Schule Eichberg statt. Im
Herbst bis Winter besuchte der Schulsozialarbeiter Stefan Bleisch alle Klassen um über die
Arbeit und Einführung von Schlupsi, deinem inneren Schiedsrichter, zu sprechen. Er soll den
Kindern helfen die eigenen Grenzen, aber auch die Grenzen von anderen kennen- und
akzeptieren zu lernen. Im Dezember verwandelte sich die Pausenhalle in ein
Kerzenziehatelier, welches für zwei Abende auch für die Eltern geöffnet wurde. Ebenfalls
haben sich alle Kinder der Schule Hinterforst in der Vorweihnachtszeit mehrmals zum
gemeinsamen Singen getroffen. Bei der Eröffnung des Adventsfensters wurden die
eingeübten Lieder allen Besuchern vorgetragen. Roland Bösch bedankt sich bei allen
Schulbürgern und Schulbürgerinnen für das entgegengebrachte Vertrauen und dankt allen
Lehrpersonen und Mitwirkenden der Primarschule Hinterforst für Ihre Arbeit. Ebenfalls
bedankt er sich herzlich beim Schulrat der Primarschule Hinterforst.

Begrüssung
Folgende Punkte hält Peter Keel fest; Die Schulbürgerversammlung wurde rechtzeitig in den
Regionalzeitungen publiziert. Die Stimmausweise wurden fristgerecht in alle Haushaltungen
versendet und der Amtsbericht mit den Traktanden rechtzeitig auf der Homepage der Schule
publiziert. Gäste sind separat platziert. Anträge für die Schulbürgerversammlung müssen
schriftlich eingereicht werden. Das Protokoll liegt vom 02. - 18. April 2024 online auf der
Homepage der Primarschule auf und bei der Schulsekretärin Claudia Breu auf Anmeldung.
Der Versammlungsleiter erklärt die diesjährige Schulbürgerversammlung als eröffnet. Den
Stimmberechtigten ist es möglich, bis Ende der Schulbürgerversammlung Einsprache zu
erheben. Ebenfalls haben alle die Möglichkeit beim Departement des Innern vom Kanton St.
Gallen Beschwerde zum Protokoll zu erheben.

Im Einzugsgebiet der Schulgemeinde Hinterforst sind 693 Personen stimmberechtigt, davon
nehme 46 an der Schulbürgerversammlung 2024 teil, das absolute Mehr beträgt 24
Stimmen. Die Stimmbeteiligung beträgt 6,6%.

1. Wahl der Stimmenzähler
Als Stimmenzähler wird Hansjörg Heeb vorgeschlagen und von der Schulbürgerschaft
einstimmig gewählt. Es gibt keine Enthattungen. Der Versammlungsleiter bedankt sich
bei Ihm für seine Mühe.

2. Vorlage der Jahresrechnung 2023

2.1 Jahresrechnung 2023
Der Schulrat Thomas Lüttinger, Ressort Finanzen, erläutert die Verwaltungsrechnung
2023, welche mit einem Ertragsüberschuss von CHF 168'112.78 gegenüber dem
Budget abschliesst. Für weitere Details wird auf die Seiten 22 - 29 im Amtsbericht
verwiesen. Thomas Lüttinger erläutert einzelne Posten, bei denen Mehrkosten
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gegenüber dem Budget entstanden. Die meisten Mehrkosten generieren sich bei den
Lohnkosten. Diese sind sehr schwierig zu budgetieren. Ebenfalls ist die Tages-
betreuung neu in der Rechnung Inbegriffen, zum Zeitpunkt der Budgetierung war noch
unklar, wo und wie diese zustande kommt und welche Kosten dafür anfallen. Ebenfalls
benötigte es mehr Geld für Exkursionen und Lager, da auch in diesem Bereich die
Kosten ständig steigen. Neu haben wir seit August 2023 ein Schüler in der regionalen
Kleinklasse, was noch nicht budgetiert war. Kosten eingespart wurden dabei, dass nicht
alle budgetierten Anschaffungen gemacht wurden, es weniger Musikschüler gab und
weniger Schüler der Primarschule Hinterforst eine Sonderschule besuchen.

2.2 Steuerbedarf 2023
Ausgaben CHF 2'382'478.42
Einnahmen aus Rückerstattungen, Beiträgen, Mieten etc. CHF 10'026.35
Effektiver Steuerbedarf 2023 CHF 2'372'452.07

Abweichung gegenüber Budget (Kontokorrent) CHF -168'112.78

Anteil Stadt Altstätten 98 Schülerinnen CHF 1 '563-606.19
Anteil Gemeinde Eichberg 48 Schülerinnen CHF 808'845.88

3. Budget und Steuerbedarf 2024

3.1 Budget 2024
Thomas Lüttinger erläutert die Zahlen des Budgets 2024. Die Details sind im
Amtsbericht auf den Seiten 24 - 27 zu entnehmen. Das Budget 2024 wurde gegenüber
dem Vorjahr angepasst. Beiträge Politische Gemeinden (Steuerbedarf):
Budget 2023 CHF 2'540'564.85
Budget 2024 CHF 2'459'915.00

3.2 Steuerbedarf 2024
Ausgaben gemäss Voranschlag CHF 2'475'31 5.00
Effektive Einnahmen (Rückerstattungen, Mieten, etc) CHF -15'400.00
Effektiver Steuerbedarf 2024 CHF 2'459'91 5.00

Aufteilung Steuerbedarf2024 auf Schülerinnen (Stand 01.01.2024):
Anteil Stadt Altstätten 90 Schülerinnen CHF 1'579'168.00
Anteil Gemeinde Eichberg 48 Schülerinnen CHF 880747.00
Total 138 Schülerinnen CHF 2'459'915.00

Peter Keel dankt Thomas Lüttinger für das Erläutern der Jahresrechnung 2023 und vom
Budget 2024.

Peter Keel stellt die Jahresrechnung 2023 und das Budget 2024 zur Diskussion. Die
anwesende Schulbürgerschaft stellt keine Fragen.

4. Anträge der GPK
Die GPK beantragt die Jahresrechnung 2023 zu genehmigen. Peter Keel lässt über die
Jahresrechnung 2023 abstimmen.
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Beschluss:
Die Jahresrechnung 2023 wird durch die Schulbürgerschaft einstimmig genehmigt. Es
gibt keine Enthaltungen.

Ebenfalls stellt Peter Keel folgenden Antrag der GPK: Das Budget für das Jahr 2024 sei
zu genehmigen.

Beschluss:
Das Budget 2024 wird durch die Schulbürgerschaft einstimmig genehmigt. Es gibt keine
Enthaltungen.

Peter Keel bedankt sich für die Genehmigung der Anträge.
Der Bericht der GPK zur Geschäftsprüfung, welche im Februar 2024 durchgeführt
wurde, kann im Amtsbericht auf den Seiten 34 - 35 nachgelesen werden.

5. Informationen

5.1 Denise Wespe informiert über das Ressort Personelles & Pädagogik: Die
Klasseneinteilung ist jedes Jahr wieder eine neue Herausforderung. Die Einteilung muss den
Vorgaben vom Kanton gerecht werden, die Wohnorte der Kinder werden mitberücksichtig,
aber auch der Anteil an Mädchen / Jungen und die Klassengrössen sind massgebend. Der
Rekurs zu Klasseneinteilungen ist über den Rechtsweg möglich. Seit August 2024 wird das
Tagesstrukturangebot in Eichberg angeboten. Mit dem Verein Kidsplus wurde eine gute
Lösung für die Organisation und Durchführung der Tagesstruktur gefunden.
Per Ende erstes Semester haben Ronja Bösch und Naima Brancaleone gekündigt. Ebenfalls
wird uns der Schulsozialarbeiter Stefan Bleisch per Ende April verlassen, die Nachfolge für
ihn ist noch unklar. Für Ronja Bösch konnte Margaret Bauer gewonnen werden, welche
bereits zuvor bei uns tätig war. Janine Ritz ersetzt bis zu den Sommerferien stellvertretend
Naima Brancaleone und ab August konnte Daniel Klöti als neue Klassenlehrperson
gewonnen werden. Denise Wespe informiert, dass es für sie ihr letztes Amtsjahr ist. Sie
bedankt sich herzlich für das entgegengebrachte Vertrauen der Schulbürger und
Schulbürgerinnen, bei Roland Bösch und dem Schulrat für die gute Zusammenarbeit.

5.2 Rene Schmid informiert über das Ressort Bau & Liegenschaften: Im Mai konnte nach
langem Warten endlich die Eröffnung vom neuen Spielplatz beim Kindergarten und
Sportplatz stattfinden. Rene Schmid bedankt sich bei Roland Bösch und dem Lehrerteam für
ihre Unterstützung bei diesem Projekt. Die Stadt Altstätten erteilte unter anderem den
Schulen, den Auftrag biodiverse Flächen zu schaffen. Bei den anstehenden Projekten im
letzten Jahr wurde dies mitintegriert und so die eine oder andere zusätzliche biodiverse
Fläche geschaffen. Weiter wurde im Kindergarten die ganze Beleuchtung auf LED umgestellt
und im 1. OG vom Schulhaus Bächis die Parkettböden neu geschliffen und versiegelt. Rene
Schmid bedankt sich beim ganzen Hauswart Team herzlich für die geleistete Arbeit.
Ebenfalls informiert Rene Schmid über geplante oder bereits durchgeführte Arbeiten im
2024: Nach mehrmaligem umfahren des alten Absperrpfahles bei der Zufahrt zum
Schulhauseingang, wurde im letzten Monat ein Absperrbalken montiert. Ebenfalls müssen
die beiden Toren in der Turnhalle erneuert werden, da der Fallschutz vom einen Tor defekt
ist und das andere Tor nicht mehr richtig funktioniert. Im Sommer sind Malerarbeiten in den
Schulzimmern im 2. OG, die Sanierung der Parkettböden im EG und den Umbau zum
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feuersicheren Archivraum geplant. Rene Schmid informiert ebenfalls, dass er per Ende der
laufenden Legislatur sein Amt abgeben wird.

5.3 Marco Städler berichtet über das Ressort Versicherungen & Kommunikation: Der
Schulrat hat beschlossen auf das Jahr 2025 die Versicherungen selbständig abzuschliessen.
Bis anhin waren alle Schul- und politischen Gemeinden in einem Vertrag versichert, welcher
über die Arbenz RVT in Oberriet verwaltet wurde. Ab 2025 ist dies neu ein Verein. In diesem
Verein haben die Schulgemeinden kein Mitspracherecht bezüglich Versicherungsvergaben.
Dies hat die Schule Hinterforst bewogen nicht in den Verein beizutreten und die
Versicherungen selbständig auszuschreiben. Bei den Offerten von diversen Versicherungen
wurde gesehen, dass es für die Primarschule Hinterforst nur geringfügige Mehrkosten
gegenüber der Vereinslösung gibt.
Ebenfalls beschäftigt das Thema IT Marco Städler immer wieder. Aktuell wurden in
Zusammenarbeit mit der Schule Altstätten diverse Geräte geprüft. An der letzten EDV-
Sitzung wurde entschieden, dass von Surface auf Lenovo Geräte gewechselt wird. Der
Wechsel findet fortlaufend statt und wird das Budget nicht zusätzlich belasten. In der
Primarschule Hinterforst ist Anna Aemisegger für die IT vor Ort zuständig. Marco Städler
bedankt sich bei ihr für ihre Arbeit.

5.4 Peter Keel informiert zum Thema Schulwegs Sicherheit, welches immer wieder Thema
im Schulrat ist. Es wurden schon mehrere Versuche unternommen, bei der Eichberger-
strasse einen Fussgängerstreifen zu erhalten. Da es eine Kantonsstrasse ist, sind die
Möglichkeiten begrenzt und es müsste ein bestimmtes Verkehrsaufkommen geben, bis es zu
einem Fussgängerstreifen kommt. Auch im Bereich im Bächis und Brandgasse kommt es
trotz „freiwillig Tempo 30" und verkehrsberuhigenden Massnahmen immer wieder zu
gefährlichen Situationen mit Kindern. Daher hat die Stadt im Bereich Bächis und Brandgasse
im September 2023 Geschwindigkeitsmessungen durchgeführt. Aufgrund der Messungen
wird es voraussichtlich im April in der Brandgasse und im Bächis zu einer Tempo 30 Zone
kommen. Verfügt ist die Tempo 30 bereits, lediglich die Signalisation muss noch erstellt
werden.

5.5 Zum Schluss informiert Peter Keel über die Erneuerungswahlen der Schulbehörde am
22. September 2024 für die Legislaturperiode 2025 - 2028. Aus dem Schulrat tritt Rene
Schmid und Denise Wespe zurück. In der GPK tritt Claudia Saxer und Claudia Städler
zurück. Der GPK-Präsident Werner Ritter verstarb letztes Jahr, weshalb auch seine Stelle
vakant ist. Die Wahlunterlagen sind auf der Homepage zum Download verfügbar. Mit Susan
Räss und Helen Diethelm haben sich bereits zwei Personen für die Wahl in die GPK zur
Verfügung gestellt. Peter Keel bedankt sich herzlich bei den ausscheidenden
Behördenmitglieder für Ihre Arbeit.

6. Allgemeine Umfrage
Die allgemeine Umfrage wird nicht genutzt.

Schlussgedanken
Der Schulratspräsident Peter Keel dankt allen, für das Interesse an der heutigen
Schulbürgerversammlung. Speziell bedankt er sich bei Nicole Hollenstein und den
Schulkindern, sowie Andrea Hasler für die Erstellung der Tischdekoration, dem gesamten
Lehrerteam und Marc Buschor mit Hauswart Team für die Bereitstellung der Infrastruktur.
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Ebenfalls gilt einen grossen Dank dem Schulleiter Roland Bösch, den Schulratsmitglieder
und der Schulsekretärin Claudia Breu für die gute Zusammenarbeit.

Schluss derSchulbürgerversammlung: 20:35 Uhr

Anschliessend findet die Hauptversammlung des Einwohnervereins Hinterforst statt.

Der Versammlungsleiter:

Der Stimmenzähler:
-•/7--

"7/^r
/-

Hansjörg Heeb

Die Protokollführerin:

Claudia Breu
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